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places ascendix a 3 .651 . És a dir, el govern del Botànic, la 
Conselleria d’Igualtat i Polítiques Inclusives, ha incremen-
tat del 2015 a ara un 147,36 % les places finançades per a 
l’atenció primerenca .

Tenim un major finançament. En 2015, el finançament de les 
places existents va suposar 6,9 milions d’euros i, en 2021, 
16,7 milions d’euros . És a dir, hem triplicat el pressupost en 
un 139 % més en els últims huit anys.

Si hem augmentat places, hem augmentat centres i hem 
triplicat el pressupost, no podrà vosté dir que no estem 
fent esforços des d’este govern per a millorar l’atenció dels 
centres d’atenció primerenca .

Però és que hi ha hagut un augment de la demanda, com li 
estava dient, de les 499 en 2018 a les 1 .912 en 2022 .

En 2022 vam començar amb el programa d’atenció al desen-
volupament infantil, l’ADI, que ja s’ha posat en marxa en 
cinc municipis valencians: Alaquàs, Burjassot, Riba-Roja, 
Calp, Pilar de la Horadada i Borriana . I permet desenvo-
lupar accions de prevenció, de diagnòstic i d’intervenció 
per als xiquets i les xiquetes de fins als sis anys. En estos 
moments, n’hi ha 11 persones professionals assignades a 
este programa .

I, a més, hem aprovat tres instruments normatius: el proto-
col de derivació i de seguiment, el decret d’atenció precoç 
i la instrucció de la qual vosté parlava abans. I vull deixar 
molt clar esta part de la instrucció . Mire, s’establix un trac-
tament inicial d’una sessió, com vosté ha dit, però s’ha obli-
dat el següent paràgraf de la instrucció, en el que diu que, si 
els equips així ho precisen, perquè els xiquets o les xiquetes 
necessiten una atenció major, eixe cas haurà de ser estudiat 
i valorat i atorgar-li eixes hores de més .

Per tant, vosté està faltant a la veritat. No s’establix única-
ment i exclusivament una hora o una cita setmanal per a 
eixos xiquets o xiquetes. En el cas que necessiten més, esta 
conselleria garantirà eixa atenció.

Per tant, senyor Delgado, les seues premisses inicials, totes i 
cadascuna d’elles, ja les he rebatut.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes, senyora María José Salvador Rubert)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.811, que formula el dipu-
tat Tony Woodward…, i la diputada Yaneth Giraldo, del Grup 
Parlamentari Ciudadanos, al conseller d’Hisenda i Model 
Econòmic. La pregunta serà formulada per la diputada 
Yaneth Giraldo .

Quan vullga, senyoria .

La senyora Giraldo Jiménez:

Muchas gracias, señora presidenta.

El primer apellido de mi compañero es Mulas, no Delgado; 
que quede claro.

Señor España, la pregunta que le hago es: ¿cuál es la estra-
tegia que sigue y que va a seguir el Consell en cuanto a 
eficiencia de gasto público?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller d’hisenda per a donar 
resposta a la pregunta formulada.

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Gracias, señora diputada, por la pregunta, por poner el foco 
en cosas de verdad importantes y no en otras que se han 
escuchado esta mañana.

Es verdad que es una de las prioridades. La eficiencia no es 
una prioridad de presente, sino es una prioridad desde siem-
pre. Desde que llegó este Consell, ha sido una de las priori-
dades que nos hemos tenido que plantear.

Le recuerdo algunos ejemplos, como Parc Sagunt, que 
estaba totalmente paralizado y que ahora es un referente 
industrial en toda España. Aerocas, 200 millones de euros 
y ningún vuelo; y ahora es un hub turístico, industrial y 
también de formación. Ciudad de la Luz, que, como sabe, 
470 millones de euros invertidos y sancionado por la Unión 
Europea; y ahora está avanzando y es la sede de Distrito 
Digital. O el Institut Valencià de Finances y la SGR, dos enti-
dades paralizadas, sin utilidad y prácticamente en quiebra; 
y hoy, se han dado la vuelta y son un instrumento útil de 
promoción económica .

Por lo tanto, es un camino iniciado desde el año 2015, que 
ahora queremos dar un paso adelante más firme para mejo-
rar todos los instrumentos y la capacidad de gestión de la 
Generalitat. Por lo tanto, queremos no solo gastar mejor, 
como estamos haciendo, sino tener los instrumentos 
adecuados .

Por eso, tres elementos: hemos potenciado y vamos a 
ampliar la compra centralizada, que ha permitido ahorros 
significativos en muchos bienes que compra la Generalitat.

En segundo lugar, hemos activado ya el spending review del 
gasto sanitario, que hará la AIReF próximamente.
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Y, en tercer lugar, como ya anuncié, estamos trabajando ya 
en la ley de eficiencia de la administración pública.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula la senyora Giraldo .

Quan vullga, senyoria .

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señora presidenta.

Gracias, señor España, por su tono.

Desde luego, en su primera intervención lo que ha hecho 
es repetirme lo que ya le dijo a mi compañero Tony en una 
pregunta pasada, cuando le hablábamos de un tema similar . 
Pero sí que me hubiese gustado que hubiese aprovechado 
esa oportunidad que tenía para explicarnos esa supuesta ley 
de eficiencia de gasto público, que, casualmente, y supongo 
que es por año electoral, no la anunció aquí, sino que la 
anunció en un foro aparte.

Pero, mire, señor España, a nosotros nos preocupa que, en 
un año…, en noviembre del 2021, el déficit de la Comunidad 
Valenciana era de 259 millones y, en noviembre del 2022, 
el déficit era de 2.819 millones de euros. 2.560 millones de 
euros más en déficit en solo un año. Y usted seguramente me 
dirá: «No, es que es por la infrafinanciación» –que también–. 
Veremos qué le responde a mi compañero Woodward en la 
pregunta siguiente. Ya hemos visto la tibieza aquí del presi-
dent cuando hablaba de este tema a la hora de reivindicar esa 
financiación justa para la Comunidad Valenciana.

También lo achacará a que no ha llegado el fondo covid, 
que también, pero yo le digo: ¿por qué pintan año tras año 
fondos que saben que no van a llegar? Eso es una política 
incorrecta de presupuesto, señor conseller, y lo que nos lleva 
a ese déficit tan avanzado.

Y, mire, seguramente me dirá: «No, es que pintamos esos 
ingresos porque queremos prestar servicios públicos de 
calidad». Pero es que las noticias hablan por sí solas: «51 
pacientes de urgencias en el Clínico de Valencia con 63 
horas de espera». «La lacra eterna de los barracones». «A la 
sanidad valenciana le faltan 400 pediatras y atiende mal a 
un millón de personas mayores». Esos no son servicios de 
calidad, señor conseller. Por tanto, el hecho de que ustedes 
pinten y pinten ingresos ficticios no se traduce en un mejor 
servicio para la ciudadanía .

Y, mire, lo que está claro es que…, usted me ha hablado aquí 
también del spending review de la AIReF de sanidad, pero es 
que en tres años hemos pasado del acuerdo del Consell de 
evaluar de forma integral sanidad, analizando el gasto en 

tecnología y fármacos, analizando los modelos de gestión 
público y de concesión y analizando la gestión y organiza-
ción, que eso fue lo que ustedes acordaron en el 2020, a 
solo evaluar dos áreas de sanidad .

Pero es que, encima, llegan tarde y con una mala excusa. Dicen 
que llegan tarde a raíz del covid, pero es que, en Islas Baleares, 
en…, le digo la fecha exacta. El 13 de septiembre del 2021 
acordaron encargar el estudio a la AIReF y la AIReF preparó ya 
el plan de acción en julio del 2022. Por tanto, el covid tampoco 
es una excusa. No sé por qué a ustedes les cuesta tanto anali-
zar el gasto público. Supongo que es porque no quieren que les 
saquen los colores cuando aquí se despilfarran los fondos que 
vienen de estrujar los bolsillos de los valencianos.

Y digo despilfarrar porque, como le digo, no quieren anali-
zar el gasto sanitario, pero es que se dedican a crear entes 
y entes, incumpliendo la promesa que usted como conse-
ller le hace al ministerio de hacienda de reducir esos entes 
públicos. Han creado la agencia de digitalización sin quitarle 
competencias a la consellera actual para recolocar a una 
nueva consellera. Y me va a decir que no, que eso no es así; 
eso es así, señor conseller .

También le hablo de la Agencia Valenciana de la Energía, 
una propuesta, un mercadeo al que llegó con sus socios de 
gobierno para poder aprobar presupuestos . Pero, reciente-
mente, la agencia del cambio climático. Ya se lo ha dicho por 
activa y por pasiva mi compañero Eduardo, son cuatro millo-
nes de euros de los valencianos que se van a ir a despilfarrar 
porque a ustedes les interesa llegar a acuerdos, no porque 
sea, de verdad, favorecedor para la Comunidad Valenciana.

Pero es que además de eso votan en contra de que se 
haga un análisis por cada conselleria del gasto que se está 
haciendo. Yo no sé usted qué opina al respecto, señor conse-
ller, porque usted también votó en contra de eso, pese a que 
dice que sí, que hay que analizar en qué estamos gastando.

Y vota en contra de que se mantenga un control del plan de 
subvenciones por parte de la intervención y de los contra-
tos menores. Si tuviéramos ese control, a lo mejor nos evita-
ríamos titulares como este: «Una empresa investigada por 
financiar al PSPV recibe dos millones de euros en contratos 
menores». Contratos que no tienen ninguna fiscalización. Y 
no lo dice Ciudadanos, lo dice la Sindicatura de Comptes .

Así que, señor conseller, le ruego que, cuando suba aquí, nos 
explique realmente qué es lo que están haciendo, porque 
con los ejemplos que le he puesto está completamente 
demostrado que lo único que hacen es despilfarrar los 
fondos públicos.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller d’hisenda per a continuar 
donant resposta a la pregunta formulada per la diputada.

Quan vullga, senyoria .
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El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Gracias, señoría.

Luego, como también tengo una pregunta de su grupo 
parlamentario y seguramente hablaremos también del défi-
cit, solo una nota. Es verdad que el déficit es elevado, 
el más elevado que tienen las comunidades autónomas. 
También es verdad que, ¿cuál era la alternativa? Si no 
hubiéramos ido a déficit, no hubiéramos podido alcanzar 
el gasto medio en los servicios públicos fundamentales. 
Con lo cual, imagínese cuántos centros de salud o escuelas 
tendríamos que haber cerrado si no hubiéramos hecho eso. 
No había una alternativa mejor. Esa es una de las desgra-
cias. Pero ahí lo hemos… Yo creo que ahí sí que se ha avan-
zado en ese aspecto .

Pues, mire, yo soy partidario de analizar el gasto en todas 
partes. Y de una forma, además, no solo puntual, sino de una 
forma estructural, evidentemente. Y eso es lo que quiero 
hacer e impulsar en la medida que tenga yo la responsabili-
dad que tengo en este momento.

Le digo que ya me reuní la semana pasada con la presi-
denta de la AIReF. Espero poder ampliar el campo de análisis 
y del spending review que nos va a hacer la AIReF. Estamos 
trabajando ya en la ley de eficiencia de la administración 
de la Generalitat Valenciana. Y lo que queremos es hacer 
estructural lo que usted estaba planteando también en su 
pregunta, un análisis de todos los tipos. Lo primero es la 
evaluación continua de todas las políticas de gasto y valo-
ración de sus resultados. Mayor eficiencia, porque quere-
mos introducir medidas en ese texto legislativo de mejor 
eficiencia de una manera estructural, no solo puntual, sino 
de una nueva cultura, una cultura más arraigada, no solo en 
el gasto, sino en la eficiencia de eso.

Y luego, por supuesto, la implantación progresiva de la 
evaluación también ex ante . Esto es, antes de evaluar una 
política grande e importante, tiene que acreditarse la efec-
tividad. También proyectos piloto, que tenemos que ir 
también avanzando en esa evaluación ex post . Y un sistema 
de indicadores evaluables .

Se trata, como sabe, de sacar el máximo provecho a esos 
recursos públicos. Que no significa destinar menos recursos, 
sino destinarlos de una forma en que se trabaje la eficiencia 
y en un cambio cultural importante. Un cambio que empezó 
en el 2015 y que queremos ahora profundizar.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.814, que formula el diputat 
Tony Woodward, del Grup Parlamentari Ciudadanos, sobre 
el finançament autonòmic.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Woodward Poch:

Sí, muchas gracias .

Conseller, alternativa, tal vez, a lo que está diciendo, es pintar 
la verdad en presupuestos y no hablar de ciencia ficción. 
(Aplaudiments) Estaríamos de acuerdo en las cifras que luego 
acaba el año. O también, pues, conocer modificaciones de 
crédito, como la que hemos conocido esta mañana, a 30 
de diciembre, de sesenta y tantos millones de euros en un 
presupuesto del 2022 .

Mire, le voy a leer un compromiso que se adquirió en esta 
misma tribuna, por si no lo recuerda, en relación a la finan-
ciación autonómica, que es la pregunta de hoy. «Des d’esta 
tribuna, em compromet que, independentment de quin siga 
el partit que governe Espanya a partir de la tardor que ve, 
el govern valencià emprendrà accions legals si no aconse-
gueix de forma negociada allò que es mereix el poble valen-
cià». ¿Le suena? Este compromiso lo adquirió el president el 
25 de junio del 2015, en el debate de investidura hace ya 
casi ocho años.

Y yo le pregunto, señor conseller, a la espera de su respuesta 
siempre clara y concisa, ya que en la intervención que ha 
hecho el president esta mañana, pues no me ha quedado 
nada claro: ¿piensa emprender el Consell acciones lega-
les contra el gobierno de España, tras años sin conseguir 
un nuevo modelo de financiación justo para la Comunidad 
Valenciana, conforme reclamaba el president Puig?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller d’hisenda per a donar 
resposta .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Gracias, nuevamente, por su pregunta y, como siempre, por 
el tono .

Y bienvenidos, que siempre se lo he dicho porque esto lo 
hemos hablado muchas veces, a que ahora sean unos firmes 
defensores de una financiación y de un cambio de financia-
ción, y que la Comunidad Valenciana no había hecho nada 
mal para merecerse un sistema que no es justo con ella.

Pero es verdad lo que dice usted: no se ha conseguido el 
objetivo. No se ha conseguido. Lo que no significa es que 
no se haya avanzado. Que son dos cosas diferentes. Ya sabe 
que aquí se creó la comisión mixta Consell-Corts, que no 
había. Luego, tras siete años sin nada, el ministerio inició 
los trámites necesarios para esa reforma. Es verdad que se 


